

NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 7
DE DICIEMBRE DE 2018

Mérida • Yucatán

AÑO 1 • No. 6

\$8.00

LA EXIGENCIA: ANTES QUE MÁS DINERO, TRANSPARENCIA

IP *tacha* iniciativa

Novedades Yucatán/Mérida

Ante la iniciativa de ley para aumentar de 20 a 23 por ciento las participaciones estatales a los 106 ayuntamientos, el sector empresarial yucateco subrayó ayer que primero los diputados locales deben legislar para colocar "candados" a los gastos de las comunas.

Dirigentes empresariales consideraron importante transparentar los gastos y después hablar de una posible ampliación presupuestal, ya que se desconoce el destino de los recursos públicos que llegan a los municipios.

Además, precisaron, para hablar de ampliación de participaciones se debe aguardar a que se conozca el monto del presupuesto federal y estatal que se destinará para Yucatán. No obstante, pidieron no politizar el asunto, sino estudiar sus alcances.

Recordaron que el próximo sábado 15 sesionará el Consejo Ciudadano de Elaboración y Seguimiento del Presupuesto, del que forman parte, por lo que debe ser después de esa reunión que se hable sobre ampliar o no los recursos a los municipios.

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Mérida (Canacome) consideró urgente legislar en el tema de la transparencia municipal, y vigilar más cómo se

Ante propuesta de ley para aumentar de 20 a 23% las participaciones estatales a los 106 ayuntamientos, el sector empresarial yucateco subrayó que primero los diputados locales deben legislar para colocar "candados" a los gastos de las comunas

Foto: Daniel Sandoval



VIAJE AL CORAZÓN DE MÉRIDA

Mientras hay propuestas para motorizar las calesas, este tradicional tipo de vehículo jalado por caballos sigue prestando un importante servicio al turismo que gusta de pasear, preferentemente, en el Centro Histórico y Paseo de Montejo de Mérida. En la capital yucateca, por lo menos 56 caleseros ofrecen servicios de paseo, una centenaria actividad.

manejan los recursos públicos en los municipios "esa sería una propuesta mucho más sensata".

"Los municipios hacen y deshacen el recurso público, y no hay control de gastos...

¿Quién garantiza que el incremento de recursos que se les autorice llegue a los programas urgentes para esas comunidades?" cuestionó.

Por su parte, las cámaras nacionales de la industria de

la Transformación (Canacitra) y del Vestido (Canaive) señalaron que no se puede autorizar un incremento sin antes saber de qué manera se planteará el presupuesto de Yucatán para el próximo año.

A su vez, el PAN, en voz de su líder estatal Asís Cano Cetina, señaló que un aumento de las participaciones a comunas es financieramente inviable porque se atraviesa por un momento de incertidum-

bre respecto a cómo quedará el Presupuesto de Egresos de la Federación para Yucatán, por lo que calificó de oportunista la iniciativa presentada por el PRI.

Reportaje P>6 y 7

NOMBRES DE RENOMBRE

CONOZCA A
**WILBERTH
CETINA
ARJONA**

FISCAL GENERAL DEL ESTADO
Local P>8



SE ACERCA MASA DE AIRE POLAR A LA REGIÓN

Sensible descenso de temperatura a partir del lunes Mérida P>4



CONSTRUYEN PLAN ESTATAL DE DESARROLLO DE YUCATÁN

Proyectos torales serán "moldeados" con la participación de la ciudadanía Mérida P>4

SUBE PRECIO DEL REFRESCO EMBOTELLADO

El aumento, de un peso; en algunas zonas llega a ser mucho más
Negocios P>12



Foto: Agencia Reforma

PARTIDO DE IDA



DEFINIRÁN PASE EN EL AZTECA

Pumas de la UNAM y Águilas del América empataron a un gol en el partido de ida de las semifinales del Apertura 2018 jugado en el estadio Olímpico Universitario. El club de Coapa desperdició un penal. La vuelta se jugará el domingo en el estadio Azteca a las 18:45 horas

Deportes P>9

UNA INFRACCIÓN VIAL PERMITIÓ LA CAPTURA DE "EL CHELELO" EN MONTEBELLO

Cae en Mérida jefe del Cártel del Golfo

Novedades Yucatán/Mérida

Una infracción de tránsito permitió a agentes de la Secretaría de Seguridad Pública detener a Eleazar Medina Rojas (a) "El Chelelo", líder del Cártel del Golfo y quien mantenía el control de la plaza

de Nuevo León, en una calle del fraccionamiento Montebello, en el norte de la capital yucateca, sin que hubiera un solo disparo.

En un discreto operativo realizado en las primeras horas de la tarde de ayer, el capo fue llevado a las instalaciones

del XIX Batallón de Infantería en la X Región Militar, en espera de la llegada de un avión de la Seido para trasladar al detenido a Ciudad de México.

La Procuraduría General de la República (PGR) ubica a 'El Chelelo' como presunto jefe de plaza del Cártel del

Golfo, que había sido aprehendido en 2007 y cumplió una condena de ocho años de cárcel. Eleazar Medina Rojas ha estado ligado al Cártel del Golfo como jefe de plaza en Nuevo Laredo, Tamaulipas, y también se le ha vinculado a los Zetas. **Policia P>10**

POCA INFORMACIÓN

Interesa el tren maya a empresa española

Notimex/México

El tren maya que se construirá en el sureste del país sigue atrayendo a empresas interesadas, y ayer la española Construcciones y Auxiliares de Ferrocarriles (CAF) manifestó su interés "por cualquier proyecto ferroviario" que lance la presente administración.

El director general de la compañía en México, Maximiliano Zurita, dijo que a la firma le interesa la construcción de trenes, tanto urbanos, suburbanos y de largo recorrido, y en todas las modalidades de velocidad.

Del tren maya, Zurita dijo que están convencidos de que es un proyecto interesante, "pero hoy no hay suficiente información", y afirmó que esperan los estudios para evaluarlo, aunque destacó el desarrollo que pueda generar en la región.

País P>5

OPINIONES DE HOY

Rolando Bello Paredes, Alejandro Castro Escalante, Sol Ceh Moo, Daniel Uicab Alonzo, Arturo Valadez Guillermo P>02/03
Mario Melgar Adalid, Gabriel Guerra Castellanos, Walter Astlé-Burgos País P>4

SÍGUENOS EN LAS REDES
novedadesyucatan.com



NOVEDADES
YUCATÁN

